
               №1 (1178)  
14.03.2024/четвергВыходит с января 1991 года                                              

Социальная 
сфера    2 Это интересно      3 Эхо события       4 Спасибо,

наставник!         8

Продолжение на стр. 2
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СОВЕРШЕНСТВУЕМ ПРОЦЕССЫ
Первого марта в кузнечно-прессовом цехе Муромского стрелочного завода состоялось 
стартовое совещание, которое ознаменовало начало программы по повышению 
производительности труда на нашем предприятии.

Работу по реализации 
данного проекта на МСЗ мы 
проводим совместно с со-
трудниками автономной не-
коммерческой организации 
«Региональный центр ком-
петенций в сфере произво-
дительности труда Владимир-
ской области».

В этот день директор АНО 
«РЦК» Федор Жаров обра-
тился ко всем работникам 201 
цеха с речью:

- Мы являемся носителями 
знаний, которыми охотно 
поделимся с вами. Но и вы – 
обладатели знаний, которые 
просто необходимы нам для 
дальнейшей работы, работы 
над улучшением производ-
ственных процессов вашего 
предприятия. «Сплав» наших 
общих знаний, знаний пред-
ставителей разных групп лю-
дей, компетентных в тех или 
иных вопросах, позволит нам 
достигнуть результатов. Про-
ект, над которым мы сейчас 
работаем, состоит из несколь-
ких частей. Первая часть 
– это подготовка рабочей 
группы, организационные 
моменты, которые помогут 
понять, где и с чем мы будем 
работать. Вторая – офици-
альный старт проекта. Сле-
дующий шаг – диагностика 
и планирование. Здесь наша 
задача – собрать максимум 
информации о производстве, 
о продукции, о том, потоке с 
которым мы работаем. Чем 
больше у нас будет инфор-
мации, тем больше проблем 
мы сможем решить. Важно 
понимать, что проблема – это 
не поиск виноватого, а анализ 
возможности улучшения и 
повышения устойчивости 
работы. В наших же интересах 
решить все вопросы, чтобы в 
дальнейшем выпускать более 
качественную продукцию, 
выпускать больше продук-

ции и делать это гораздо 
быстрее. Каждый сотрудник 
МСЗ может принять участие 
в реализации данной про-

граммы. Пилотным проектом 
выбран 201 цех, но на этом мы 
не остановимся.

Специалисты АНО «РЦК» 
уже провели первое обуче-
ние рабочей группы, создан-
ной на нашем предприятии. 
В нее входят специалисты из 
самых разных подразделений 

МСЗ (экономисты, технологи, 
представители цехов и так 
далее). 

- У нас было очень много 
тренингов на самые разные 
темы: бережливое произ-
водство, система 5S, метод 

«5 почему», картирование 
и так далее, - рассказывает 
помощник начальника 201 
цеха по общим вопросам 
Лариса Ломакина. - Нам все 
было интересно, но, главное, 
полезно. На занятиях мы сами 
повышали производитель-
ность своего труда (собирали 

электрические вилки для 
розеток). Убедились в том, что 
это реально. После обучения 

всем представителям рабо-
чей группы выдали специ-
альную литературу, с которой 
необходимо ознакомиться. 
Она же поможет не забыть 
все то, что нам рассказали 
на тренингах. Хочу заметить, 
что занятия для нас проводил 
прекрасный преподаватель 
Сергей Егоров. Он расска-
зал нам все очень доступно, 
очень грамотно. Теперь мы 
будем идти к усовершенство-
ванию производственных 
процессов на заводе, будем 
выявлять потери и повышать 
производительность.

Подобный проект на дан-
ный момент реализуется в 
цехе стрелочной продукции 
(стартовал он еще осенью). 
Изменения коснулись про-
цесса изготовления кресто-
вины проекта 2750.

О целях и задачах проекта 
«Производительность» нам 
рассказал директор по про-
изводству АО «МСЗ» Алек-
сандр Шабардин:

- Главная задача предста-
вителей АНО «РЦК» - нам по-
мочь: сделать предприятие 
лучше, усовершенствовать 
производственные процессы. 
Именно поэтому мы должны 
быть открыты к диалогу: рас-
сказывать о текущих про-
блемах, которые касаются 
оборудования, оснастки, ор-
ганизации труда и так далее. 
Нам необходимо найти все 
слабые места и определить 
возможные резервы. Сегод-
няшние планы производства 
диктуют нам новые задачи, 
условия для выполнения 
которых мы должны создать 
совместными усилиями. И 
речь не идет об уменьшении 
производства или рабочих 
мест, а наоборот. Мы взяли 
на себя обязательства увели-
чить выпуск продукции про-
екта МСЗ.8365, обеспечить в 

Федор Жаров и Александр Шабардин

Стартовое совещание в кузнечно-прессовом цехе
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СОВЕРШЕНСТВУЕМ ПРОЦЕССЫ
полном объеме заготовками, 
комплектующими произ-
водственные предприятия, 
входящие в группу ВСП. Для 
нас это серьезный вызов. 
Поэтому сегодня мы «рас-
шиваем» работу сталелитей-
ного, кузнечно-прессового 
цехов, как обеспечивающих 
подразделений. Мы хотим 
устранить все сдерживаю-
щие факторы, чтобы наши  
цеха не простаивали. Это 
важно. Ведь мы теряем не 
только время, но и деньги. 

Именно поэтому здесь и по-
явились представители АНО 
«РЦК», с которыми нам пред-
стоит тесное долгосрочное 
сотрудничество. Работу мы 
начинаем с 201 цеха, потому 
что перед нами остро встают 
вопросы обеспечения бол-
тами, ребордой, сережками. 
103 цех ждет комплектую-
щих, которыми мы должны 
его обеспечить на 100%, если 
мы говорим о стабильности. 
Сейчас у работников пред-
приятия есть прекрасная 

возможность рассказать о 
производственных пробле-
мах. Уважаемые заводчане, 
говорите представителям 
рабочей группы, представи-
телям Регионального центра 
компетенций обо всем: о 
спецодежде, об оснастке, о 
режиме работы, о состоянии 
станков, о социально-быто-
вых условиях. Нам необхо-
димо комплексно подойти к 
решению проблем на заводе, 
и тогда у нас все получится!

В рамках проекта мы будем 

работать с помощью методов 
бережливого производства – 
это уникальная философия 
в менеджменте, смысл ко-
торой - создавать большую 
ценность для потребителя за 
счёт меньших усилий.

Руководителем проекта 
является Павел Тельный. 
Он будет постоянно находит-
ся на нашем предприятии, 
вместе с представителями 
рабочей группы выявлять 
проблемы и работать над их 
устранением. 

ПРО ЗДОРОВЬЕ
На Муромском стрелочном заводе активно развивается медико-санитарная часть. К нам 
трудоустраиваются новые специалисты, закупается современное оборудование, оформляются 
лицензии для осуществления дополнительных медицинских услуг.

- Мы уже многое сделали 
и на достигнутом останав-
ливаться не собираемся, 
- рассказывает директор по 
общим вопросам Андрей 
Алексеев. - В конце 2023 
года в МСЧ приобретено 
оборудование для функци-
ональной диагностики, с 
помощью которого можно 
осуществлять суточное хол-
теровское мониторирование 
(ЭКГ) и мониторинг артери-
ального давления). Для того, 
чтобы пройти обследование 
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необходимо обратиться в 
медико-санитарную часть 
к нашему врачу-терапевту 
с жалобой, либо прийти с 
направлением от другого 
врача любой городской по-
ликлиники.  Далее наши 
медсестры осуществят диа-
гностику, результаты кото-
рой расшифрует специалист. 
В скором времени он по-
явится и на нашем пред-
приятии. Также приобретен 
УЗИ-аппарат, лицензию на 
осуществление данного вида 

диагностики мы получаем. 
Во второй половине марта 
на АО «МСЗ» будут выда-
ваться больничные листы. 
Мы уже приобрели права на 
установку соответствующего 
программного обеспечения, 
в данный момент закупают-
ся новые компьютеры, так 
как имеющиеся - данное 
программное обеспечение 
не поддерживают. Все про-
цедуры, которые осущест-
вляются в последние годы 
работы МСЧ, также доступ-

ны. Руководство согласовало 
расширение лицензии для 
дополнительного привлече-
ния медицинских специали-
стов и расширения спектра 
оказываемых медицинских 
услуг. 

Продолжая политику по-
вышения социальной обе-
спеченности сотрудников, 
Муромский стрелочный за-
вод заключил договор до-
бровольного медицинского 
страхования со страховой 
компанией «СОГАЗ».

МСЗ - В СОЧИ
Муромский стрелочный завод прининял участие в итоговом совещании 
инфраструктурного комплекса ОАО «РЖД» в городе Сочи.

В рамках организованных 
круглых столов подтвержде-
на потребность российских 
железных дорог в стрелочной 
продукции для пути с ресур-
сом 2.5 млрд. тонн брутто и 
высокоскоростного (для ско-
ростей 400 км/ч) движения. 

Высокую оценку от руково-
дителей инфраструктурного 
комплекса получили уже раз-
работанный и изготовленный 
нами уравнительный прибор 
проекта МСЗ.8437 и проекти-
руемый стрелочный перевод 
марки 1/25. 

На стенде МСЗ представи-
тели нашего предприятия 
обсудили с заместителем ге-
нерального директора ОАО Сергей Козлов беседует с представителями ОАО «РЖД»

«РЖД» технологические воз-
можности завода и повы-
шение эксплуатационных 
характеристик выпускаемой 
продукции. 

В итоговом совещании от 
АО «МСЗ» принимали участие: 
исполнительный директор 
Владимир Соленков, тех-
нический директор Сергей 
Козлов, главный конструктор 
Денис Ершов. 

Заместитель генерально-
го директора ОАО «РЖД» 
Евгений Шевцов обещал 
посетить наш завод и про-
вести совещание по новым 
конструкциям продукции, 
а также по расширению со-
трудничества.

l Социальная сфера
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ПРО ЗДОРОВЬЕ

При наступлении страхо-
вого случая необходимы-
ми медицинскими услугами 
будут обеспечены все со-
трудники предприятия, чей 
стаж работы превышает 5 
месяцев. Новым работникам 
АО «МСЗ» полис будет выда-
ваться без дополнительных 
обращений и заявлений при 
достижении установленного 
стажа работы.

Услугами, доступными по 
полису ДМС, уже успела 
воспользоваться ведущий 
специалист по социальной 
работе отдела социальных 
коммуникаций Татьяна 
Алексеева. Своими впечат-
лениями она поделилась с 
нами:

 - Так получилось, что неза-
долго до получения полиса 
ДМС я вывихнула палец на 
ноге, и он все это время 
болел. После получения 
полиса я ознакомилась с 
программой добровольного 
медицинского страхования, 
увидела, что со своей про-
блемой могу обратиться в 
медицинский центр «Нор-
ма». Позвонила туда, сказала, 
что у меня есть полис ДМС, и 
я хотела бы записаться к хи-
рургу. Мою фамилию нашли 
в списках и меня без про-
блем записали на прием на 
ближайшую свободную дату. 
В назначенное время я при-
шла в медицинский центр. 
Чтобы исключить перелом, 
хирург порекомендовал мне 
сделать рентген. Я вновь об-
ратилась в регистратуру, где 
мне посоветовали позвонить 

в свою страховую фирму и 
уточнить, входит ли рентген 
в перечень оказываемых 
услуг по ДМС. Я позвонила 
по телефону, который указан 
на полисе, оператор заверил 
меня, что получение дан-
ной услуги в медицинском 
центре «Норма» для меня 
будет бесплатным. Далее 
мне довольно быстро сде-
лали рентген. Оказалось, 
что перелома нет. Хирург 
назначил соответствующее 
лечение.

Теперь работники Муром-
ского стрелочного завода, 
которые получили полис 
дополнительного медицин-
ского страхования, многие 
платные услуги (по показа-
ниям) могут получать бес-
платно.

- Все наши заводчане те-
перь застрахованы,  - поясня-
ет главный врач  медико-са-
нитарной части Александра 
Чернецова. - Те же анализы 
им теперь можно сдать в 
медицинской лаборатории 
«Инвитро» практически без 
очереди и, главное, абсолют-
но бесплатно. А направление 
выпишет наш врач-терапевт, 
конечно же, если есть пока-
зания. Но самое приятное, 
что теперь заводчане могут 
попасть к терапевту практи-
чески без очереди, ведь он 
работает здесь, на заводе, 
в нашей МСЧ. Анализы для 
Инвитро в дальнейшем мы 
также планируем прини-
мать на МСЗ, чтобы сделать 
этот процесс для работни-
ков предприятия еще более 

комфортным. Здесь очень 
хорошая база, пролицен-
зированы самые необхо-
димые виды медицинской 
деятельности (прием врача-
терапевта, врача-невролога, 
врача функциональной диа-
гностики и различные виды 
процедур, которые оказы-
вает средний медицинский 
персонал). Сейчас мы на-
ходимся в поиске врача-не-
вролога. Но такой доктор 
у нас в ближайшее время 
тоже появится. Все виды 
функциональной диагности-
ки кроме нагрузочных проб 
мы будем оказывать здесь. 
В течение года постараемся 
реализовать все намечен-
ные планы. На предприятии 
очень развито социальное 
направление. Руководство 

завода заинтересовано в 
развитии МСЧ. Владимир Ва-
лерьевич Соленков – двига-
тель прогресса, он обладает 
хорошими лидерскими каче-
ствами и способен многое 
изменить на предприятии 
в лучшую сторону. Андрей 
Николаевич Алексеев очень 
дипломатично подходит к 
любому вопросу. Да, не все 
получается быстро и просто, 
но работать в такой команде 
– бесценный опыт.

На страже нашего здо-
ровья стоит врач-терапевт 
Николай Кувшинов .  Он 
закончил Рязанский госу-
дарственный медицинский 
университет имени акаде-
мика И.П. Павлова в 2020 
году. В том же году Николай 
Сергеевич устроился на 

работу участковым врачом-
терапевтом в Клиническую 
больницу «РЖД-медицина». 
Прошел настоящее «боевое 
крещение», так как именно 
тогда во всем мире свиреп-
ствовала коронавирусная 
инфекция. С 2023 года он 
трудится в амбулатории №2 
деревни Пестенькино, а с 
недавнего времени по со-
вместительству работает у 
нас, на МСЗ.

 - Я горд тем, что работаю 
в команде тех, кто делает 
такое большое дело. По-
нимаю, что работа завод-
чан довольно непростая, 
но очень важная. Поэтому 
готов стоять на страже их 
здоровья: проводить кон-
сультации, давать полезные 
рекомендации, помогать 
поддерживать себя в тонусе. 
Я стараюсь максимально 
много времени уделять каж-
дому пациенту, применяю 
индивидуальный подход. 
Здесь, конечно, есть для 
этого время и возможность. 
В поликлиниках с первым 
сложнее. Мне очень важно 
именно помочь человеку, 
выслушать, понять его про-
блему.

Развитием МСЧ занима-
ется Александра Олеговна. 
В 2012 году она закончила 
Ивановский государствен-
ный медицинский универ-
ситет по специальности ле-
чебное дело. Там же прошла 
клиническую ординатуру 
по эндокринологии. С 2014 
года по 2020 год Алексан-
дра Чернецова работала 
врачом-эндокринологом в 

Момент получения полисов ДМС

Александра Чернецова

Николай Кувшинов
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ВОВЛЕЧЕННОСТЬ
Успех деятельности любого предприятия зависит от его персонала. Насколько 
сотрудники добросовестно относятся к выполняемой работе, с каким настроением 
начинают рабочий день, насколько вовлечены в трудовую деятельность и жизнь завода, 
настолько активно будет развиваться сама организация.

Результаты опроса «Лояльность»

В целях изучения мнения 
работников о заводе и оцен-
ки уровня вовлеченности 
осенью 2023 года на АО 
«МСЗ» был проведен опрос 
персонала. 

Вовлеченность – это фи-
зическое, эмоциональное и 
интеллектуальное состоя-
ние, в котором сотрудники 
стремятся выполнять работу 
как можно лучше. 

Главная цель исследова-
ния, которое проводила для 
нас компания Happy Job - вы-
явить факторы, создающие 
позитивную и продуктив-
ную рабочую среду,  а также 
факторы, демотивирующие 
работников МСЗ.

Из 2128 человек, рабо-
тающих на тот момент на 
предприятии, 1735 прошли 
опрос, это 81,5% (результа-
ты опроса считаются леги-
тимными при охвате более 
60%). Подобного результата 
удалось добиться благодаря 
работе кураторов (сотрудни-
ков дирекции по персоналу), 
которые были закреплены 
за каждым подразделением. 

Не у всех работников была 
возможность пройти опрос в 
электронном виде. Кураторы 
получали анкеты, напечатан-
ные на бумажном носителе, 
и передавали их в подраз-
деления МСЗ, комменти-
ровали моменты, которые 
требовали пояснения. Далее 
результаты анкетирования 
были занесены в общую 

базу. Опрос работники заво-
да проходили анонимно, и у 
каждого была возможность 
честно и искренне выразить 
свое мнение о заводе. 

Для проведения иссле-
дования использовалась 
специальная платформа, с 
помощью которой можно 
знакомиться с результата-
ми, анализировать их, пла-
нировать мероприятия и 
постепенно повышать при-
влекательность Муромского 
стрелочного завода.

Переходя к результатам 
опроса, нужно отметить, 
что оценивались три ос-

новных фактора: уровень 
вовлеченности работников 
МСЗ (желание работать как 
можно лучше), их лояльность 
(отношение сотрудников к 
предприятию/работодате-
лю) и удовлетворенность 
(условиями труда/рабочим 
местом). 

Оказалось, что с макси-
мальной отдачей работать 
стремятся всего лишь 61,2% 
наших заводчан. Цифра не-
маленькая, но, если сравни-
вать с показателями других 
компаний России (а это на 
платформе тоже можно сде-
лать), результат – ниже сред-

него. На Муромском стрелоч-
ном заводе трудятся 11,8% 
вовлеченных сотрудников, 
49,3% слабо вовлеченных и 
38,8% невовлеченных. 

Вовлеченность обеспечи-
вается несколькими факто-
рами. Здесь и действия ру-
ководителя, понимание ра-
ботником стратегии, система 
признания, обратная связь и 
так далее. Ведь согласитесь, 
приятно, когда наш труд 
ценят, более того, когда нам 
об этом говорят. Нам важно 
знать, для чего мы делаем 
ту или иную работу, к чему 
приведут наши действия 

ПРО ЗДОРОВЬЕ
поликлинике №1 Муром-
ской центральной районной 
больницы. С 2020 по 2023 год 
являлась заведующей тера-
певтическим отделением в 
той же поликлинике. С 2023 
года Александра Олегов-
на работает заместителем 
главного врача Муромской 
городской больницы №2 и 
по совместительству трудит-

ся в нашей МСЧ. 
- Основная часть моей ра-

боты проходит дистанцион-
но, - рассказывает главный 
врач МСЧ. - Это работа с 
федеральными регистрами, 
работа по лицензированию 
новых видов деятельности и 
так далее. По необходимости 
я приезжаю на завод, где 
также занимаюсь органи-

зационными вопросами. Я 
планирую поднять меди-
цину на МСЗ на высокий 
уровень, думаю, что мне 
это под силу. Работать мы 
будет не только в рамках 
существующей лицензии, 
запланировано значитель-
ное ее расширение по на-
правлениям кардиология и 
эндокринология. До конца 

года мы планируем войти 
в систему ОМС, из которой 
вышли. О заводе у меня сло-
жилось положительное впе-
чатление. Коллектив МСЧ 
меня принял хорошо. И я 
рада, что тружусь с такими 
прекрасными отзывчивыми 
людьми, очень грамотными 
специалистами, на которых 
всегда можно положиться.

l Это интересно
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ВОВЛЕЧЕННОСТЬ
или, наоборот, бездействие. 
Это как раз и обеспечивается 
обратной связью. Сотрудни-
кам очень важно понимать 
смысл своей деятельности. 
Результаты опроса это под-
твердили.

Понятие лояльности оце-
нивалось через три поведен-
ческих индикатора: отзывы 
сотрудников о компании, ре-
комендации сотрудниками 
работодателя своим друзьям 
и знакомым, планирование 
дальнейшей трудовой дея-
тельности на заводе.

Уровень лояльности соста-
вил 78%, что свидетельствует 
о привлекательности завода, 
как места работы. Этот по-
казатель выше результатов 
других промышленных пред-
приятий, но ниже результа-
тов в целом по России. 80% 

заводчан гордятся тем, что 
они работают на Муром-
ском стрелочном заводе, 
84% - планируют задержаться 
здесь на 2 и более лет, 73% 
- рекомендуют МСЗ своим 
знакомым и друзьям. 

Для завода высокая лояль-
ность сотрудников полезна, 
так как это позволит сосредо-
точиться на внутренних про-
блемах и улучшить работу 
компании. Это также поможет 
сохранить наиболее ценных 
и талантливых сотрудников, 
деятельность которых может 
стать ключевым фактором 
успеха компании в будущем. 
И одна из задач, стоящих 
перед руководством завода 
– обеспечить условия, кото-
рые позволят стремления 
работников сохранить.

Уровень удовлетворенно-

сти составил 57,1%, и это зна-
чит, что улучшение условий 
труда – важнейшая задача, 
требующая решения. 

В этом направлении пред-
стоит сделать еще многое. 
Из рекомендаций самих со-
трудников: создание системы 
обучения на предприятии, 
прозрачность карьерной 
траектории, улучшение ус-
ловий труда, повышение эф-
фективности коммуникаций 
и многое другое. 

Интересно то, что практи-
чески все работники пред-
приятия положительно от-
зываются о деятельности 
своих непосредственных 
руководителей. Именно ру-
ководители играют опреде-
ляющую роль в поддержании 
и повышении вовлеченности 
сотрудников. Но прежде все-

го, нас не может не радовать 
то, что все без исключения 
сотрудники очень высоко 
оценили свои коллективы, 
они глубоко уважают коллег 
и рады работать с ними в 
одной команде. 

Уважаемые сотрудники, 
спасибо за то, что вы приняли 
участие в опросе! Руковод-
ству завода очень важно: 
услышать ваш голос. Именно 
ваше мнение помогает найти 
приоритетные направления 
развития, ведь непрерывная 
забота о сотрудниках - ключ к 
достижению высоких бизнес-
показателей, укреплению 
корпоративной культуры и 
формированию сильного HR-
бренда, а повышение уровня 
вовлеченности позволит эту 
заботу воплотить в конкрет-
ные действия.

УСТРАНИТЬ ПОСЛЕДСТВИЯ ЧС ГОТОВЫ
Пятого марта на Муромском стрелочном заводе проходили комплексные учения по 
подтверждению готовности АО «МСЗ» к действиям по локализации и ликвидации 
разливов нефти и нефтепродуктов.

В учениях принимали уча-
стие представители Муром-
ского стрелочного завода 
(отдел главного энергети-
ка, работники цеха №305, 
частная пожарная охрана, 
медико-санитарная часть, 
руководители подразделе-
ний), управления МСЧ, а так-
же аварийно-спасательное 
формирование, с которым 
МСЗ заключил договор на 
обслуживание (АНО «Служба 
мониторинга по Владимир-

ской области»).
Комплексные учения про-

ведены в соответствии с по-
становлением Правительства 
Российской Федерации от 
31.12.2020 № 2451 «Об ут-
верждении Правил органи-
зации мероприятий по пред-
упреждению и ликвидации 
разливов нефти и нефтепро-
дуктов на территории Россий-
ской Федерации, за исклю-
чением внутренних морских 
вод Российской Федерации 

и территориального моря 
Российской Федерации».

- Именно для выполнения 
требований Правительства 
проводилось сегодняшнее 
мероприятие. По результатам 
учений членами комиссии 
составлено заключение, на 
основании которого план, 
разработанный на АО «МСЗ», 
является введенным в дей-
ствие. Сегодня мы отрабаты-
вали порядок действий во 
время возможного разлива 

l Граж данская оборона

Момент учений

мазута из емкости, в которой 
осуществляется хранение 
резервного вида топлива 
для работ котельной. Учения 
прошли успешно, есть не-
значительные замечания, 
сроки их устранения намече-
ны, - подытожил заместитель 
директора АНО «Служба мо-
ниторинга по Владимирской 
области» Павел Коршунов.

АО «МСЗ» готово к действи-
ям по локализации и ликвида-
ции разлива нефтепродуктов.

Момент учений
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Награждение Людмилы Косачевой Дегустация блюд во время конкурса

ПРАЗДНИК В ЧЕСТЬ МИЛЫХ ДАМ
В преддверии Международного женского дня на АО «МСЗ» состоялся праздничный концерт, 
посвященный нашим очаровательным заводчанкам. 

От руководства Муром-
ского стрелочного завода 
представительниц прекрас-
ного пола поздравил ди-
ректор по общим вопросам 
Андрей Алексеев:

- Приятно всех вас видеть 
в этот прекрасный празд-
ничный день. Считаю, что 
день этот все-таки больше 
мужской. Ведь мужчины 
сегодня получают макси-
мум удовольствия, потому 
что видят с самого утра 
улыбающихся, счастливых, 
необыкновенно красивых 
женщин, а что самое важ-

ное - своих, самых любимых. 
Хочу пожелать вам всегда 
оставаться собой, никогда 
не расстраиваться, особен-
но по пустякам, и быть здо-
ровыми. Спасибо за то, что 
вы у нас есть!

 Концерт получился не 
только ярким, но и удиви-
тельно теплым, семейным. 

Праздничное настроение 
нам помогали создать не-
обыкновенно талантливые 
артисты, представители 
МАУ «Дирекция массовых и 
праздничных мероприятий». 
За что им огромное спасибо! Выступление шоу-фолк группы «Девичий переполох»

САМЫЙ ВКУСНЫЙ КОНКУРС
Предпраздничный день на МСЗ оказался не только насыщенным на различные события, 
но и безумно вкусным. А все потому, что работники Муромского стрелочного завода 
просто обожают готовить и охотно балуют коллег своими кулинарными шедеврами.

И каких только блюд мы 
не попробовали в рамках 
к ул и н а р н о го  ко н к у р с а 
«Блинный рай», организо-
ванного на предприятии 
в преддверии Междуна-
родного женского дня. Это 
мероприятие было также 
приурочено к неминуемо 
приближающимся масле-
ничным гуляниям, поэтому 
блюда наши конкурсанты 
создавали исключительно 
из блинов. 

Кто же оценил необыкно-
венные кулинарные способ-
ности участников конкурса? 
Конечное же, компетентное 
исключительно мужское 

жюри.
О результатах конкурса 

на праздничном концерте, 
организованном в пред-
дверии Международного 
женского дня, рассказал 
председатель конкурсной 
комиссии, начальник цеха 
рабочего питания Юрий 
Скляров:

- Все участники прекрас-
но справились с заданием, 
приготовили очень аппе-
титные блюда. Видно, что 
делали они их с любовью 
и душой. Нам, как членам 
жюри, было очень тяжело 
выбирать лучших. Но при-
шлось это сделать. Хочется 
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Футбольная команда «Стрела»

«БРОНЗА» - У НАС
«Потом и кровью» и никак не иначе наша футбольная команда «Стрела» вырвала победы 
в Кубке заводов и предприятий, который состоялся 23 февраля, и заняла почетное 
третье место.

Сначала наши коллеги 
встретились на футбольном 
поле с представителями 
ДСУ-1. Игра была довольно 
напряженной. Оказалось, 
что команда ДСУ-1 наполне-
на не только работниками 
данной организации, но и 
профессиональными фут-
болистами.

- Мы это не сразу поняли, 
поэтому некоторое время 
находились в замешатель-
стве, - рассказывает игрок 
нашей команды Андрей 
Кирилин, - но не уступили 
и на последних минутах за-
били решающий гол. Наши 
соперники уже думали, что 
встреча закончится ничьей, 
но мы не смирились, не 
только загнали мяч им в 
ворота, но и упорно стояли 
на защите своих. Выиграли 
со счетом 2:1.

В этой игре воспользо-
вался ошибкой соперника и 
забил гол Николай Цыплов 
(отдел экономической и ин-
формационной безопасно-
сти). Победу нашей команде 
обеспечил Никита Хохлов 
(цех стрелочной продук-
ции), в упорной борьбе 
именно ему удалось забрать 
мяч у соперника и загнать 
его в ворота.

Вторая игра была еще 
более захватывающей. Ведь 
с командой Завода радио-
измерительных приборов 
у нас довольно сложные 
отношения: то они нас вы-
игрывают, то мы - их. Но на 
этот раз нам не повезло.

- Силы были практически 
равны, - комментирует эту 
игру Андрей Кирилин. – И 
мы могли выиграть, пред-
посылки к этому были. Но в 
нашем случае мяч просто не 
шел в ворота, как бы мы не 
старались. Видимо, это была 
не наша игра.

В третьем матче «Стрела» 
встретилась с командой 
Муромского приборостро-
ительного завода. Это была 
игра за 3 место.

- Здесь тоже было не все 
так просто, но на этот раз 
с некоторыми моментами 
мы мириться не стали, выс-
сказали свои замечания. 
И только с помощью силы 
воли и духа сдержали на-
тиск команды противника. 
Уже в первом тайме забили 
два мяча в ворота и уверен-
но держали этот счет. 

Превосходным ударом с 

дальней дистанции открыл 
счет в этой игре Андрей 
Губанов (служба по техни-
ческому обслуживанию и 
ремонту оборудования). В 
штрафной зоне щекой в угол 
мяч забил Андрей Кирилин 
(инструментальный цех), 
установив окончательный 

счет этого матча. Вратарь 
Олег Сапожников (служба 
по техническому обслужи-
ванию и ремонту обору-
дования) в игре за третье 
место мастерски отбил все 
удары соперника.

В этот день были отмече-
ны лучшие игроки матча, 
ими стали центральный 
опорный полузащитник 
Андрей Губанов и вратарь 
Олег Сапожников.

- Так как Кубок заводов 
и предприятий проходил в 
праздничный день, День за-
щитника Отечества, играли 

мы с заменами. – рассказы-
вает Андрей Кирилин. - К 
сожалению, не все смогли 
принять участие в сорев-
новании. Не все дождались 
окончания турнира. Но это 
даже еще больше нас спло-
тило, и мы стояли друг за 
друга до последнего. Мы 
довольны своим результа-
том. Ведь все предприятия-
участники нанимали про-
фессиональных игроков, а в 
нашей команде были только 
заводчане. Мы играли свои-
ми силами, играли заводом. 
Мы, любители, выступили 
против полупрофессио-
налов и добились такого 
результата. 

Стоит отметить еще один 
важный момент. Всем при-
зерам в конце турнира в 
качестве презента вручили 
по ящику пива, но наша ко-
манда отказалась от такого 
подарка. Футболисты МСЗ 
придерживаются здорового 
образа жизни и практиче-
ски не употребляют алко-
гольные напитки. Поэтому 
в качестве трофея наши 
игроки унесли с собой ящик 
сока. Музыкальную колон-
ку, которую также подари-
ли «Стреле» за призовое 
место, членами команды 
единогласно было принято 
решение вручить одному 
из лучших игроков, Андрею 
Губанову. А если б была еще 
одна, она бы непременно 
досталась Олегу Сапожни-
кову. Ведь его заслуга тоже 
велика.

отметить мужчин, которые 
участвовали в конкурсе. 
Вы - большое молодцы. Но 
отдали мы все свои голоса 
все-таки женщинам.

Победителем конкурса 
единогласно была признана 
инженер по проектно-смет-
ной работе отдела строи-
тельства и благоустройства 
Людмила Косачева .  На 
суд жюри она представила 

сразу несколько блюд, ко-
торые оказались не только 
удивительно красивыми, но 
и очень вкусными.

«Сере бро» дос та лось 
уборщику производствен-
ных помещений цеха стре-
лочной продукции Марине 
Москвиной. Вкус ее блин-
ного торта вызвал у пред-
ставителей конкурсной ко-
миссии настоящий восторг.

САМЫЙ ВКУСНЫЙ КОНКУРС

l Спорт

На третьем месте оказа-
лась ведущий инженер по 
сетям и электрокоммуника-
циям отдела главного энер-
гетика Елена Толмачева. 
Она приготовила блинные 
мешочки с курицей и гриба-
ми, от которых не осталось 
ни крошки уже через пят-
надцать минут после объяв-
ления о начале дегустации.

Приз зрительских симпа-

тий достался распределите-
лю работ инструментально-
го цеха Галине Мазиной. Ее 
кулинарный талант оценили 
и отметили заводчане, кото-
рые заглянули в столовую 
в момент проведения кон-
курса.

Награждение победите-
лей состоялось 7 марта во 
время праздничного кон-
церта.
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l  С О Б Ы Т И Я  l  Ф А К Т Ы  l  М Н Е Н И Я  l
l Спасибо, нас тавник!

Артем Моржаков

МСЗ - ЭТО СТАБИЛЬНОСТЬ

Формовщик машинной 
формовки сталелитейного 
цеха Дмитрий Шишков:

- Мое обучение длилось 
два месяца. За это время 
мой наставник Геннадий 
Легков рассказал мне все, 
что знал сам, помог адап-
тироваться в цехе, показал, 
как работает, что делает для 
того, чтобы все процессы 
проходили четче. Экзамен 
я сдал с первого раза, за 
что хочу сказать спасибо 
своему наставнику и всем 
коллегам, которые мне по-
могали. 

Мне очень нравится моя 
работа, она довольно раз-

СВОЕ СЧАСТЬЕ Я НАШЛА НА ЗАВОДЕ
Начальник БТК 103 цеха 

Ирина Францева:
- На стрелочный завод 

я пришла в 2004 году. Два 
года работала контролером 
ОТК, потом стала контроль-
ным мастером в 103 цехе. А 
через некоторое время мне 
предложили должность 
начальника бюро техниче-
ского контроля этого под-
разделения. Я сомневалась, 
но все изменил разговор 
с Музой Шибаевой. Она 
была моим наставником. И 
до сих пор, если возникает 
спорная ситуация, я об-
ращаюсь к ней за советом.

Муза Александровна – 

прекрасный руководитель 
и наставник. Она очень гра-
мотный специалист, душев-
ный и отзывчивый человек. 
Терпелива по отношению к 
подчиненным, к каждому 
относится с уважением.

Сейчас уже я сама яв-
ляюсь довольно опытным 
специалистом, который 
подкован во многих тех-
нических вопросах. Но с 
удовольствием обращаюсь 
за советом к Музе Алек-
сандровне. Она искренне 
сопереживает каждому, 
поэтому всегда поможет 
и подскажет, если это в ее 
силах.

Мне нравится моя работа, 
хотя идеальной ее назвать 
сложно. 

Нравится тем, что я ни-
когда не сижу на месте, тем, 
что на работе каждый день 
меня ждет что-то новое, 
часто экстраординарное, 
но тем еще интереснее, ску-
чать мне некогда, рабочий 
день пролетает секунду.

А если говорить о сча-
стье… Свое счастье я нашла 
на Муромском стрелочном 
заводе, именно здесь ра-
ботает мой муж. Поэтому 
жизнь без МСЗ я себе про-
сто не представляю. 

Мастер по изготовлению 
технологического инстру-
мента 301 цеха Артем Мор-
жаков:

- Впервые на Муромский 
стрелочный завод я попал в 
2010 году. Некоторое время 
я работал фрезеровщиком в 
инструментальном цехе, но 
потом ушел в армию. По состо-
янию здоровья после службы 
в рядах вооруженных сил вер-
нуться на АО «МСЗ» я не смог. 
Пробовал работать в других 
организациях, где себя так и 
не нашел. Поэтому в 2019 году 
я снова решил устроиться на 
стрелочный. Претендовал на 
место фрезеровщика, но мне 

предложили попробовать 
себя в должности мастера.

На собеседование меня на-
правили к начальнику участ-
ка нового оборудования и 
оснастки Александру Гри-
горьеву. Он показал мне чер-
тежи и задал единственный 
вопрос: «Умеешь их читать?». 
А когда я ответил, что умею, за-
ключил: «Тогда сработаемся». 
Так оно и случилось.

Александр Васильевич – 
опытный специалист, пре-
красный учитель, мудрый 
наставник и замечательный 
человек. Он много лет посвя-
тил Муромскому стрелочному 
заводу, видел, как строились 

цеха на новой территории 
предприятия, сам участвовал 
в этом процессе. 

Прекрасные отношения 
сохранились у нас до сих пор. 
И я точно знаю, что в любом 
вопросе Александр Василье-
вич даст мне хороший совет. 
Например, я долго не мог вы-
брать себе костюм на свадьбу. 
В итоге по совету наставника 
купил костюм бордового цве-
та. Все гости были впечатлены.

Свое будущее я вижу здесь, 
на Муромском стрелочном за-
воде. АО «МСЗ» для меня – это 
стабильность, предприятие, 
где у каждого есть возмож-
ность карьерного роста.

НА МСЗ РАБОТАЮТ ПРЕКРАСНЫЕ ЛЮДИ

Евгений Шишков

Ирина Францева

ноплановая, например я 
работаю на разных лини-
ях, а потом могу что-то 
красить, сверлить и так 
далее. Впервые попав в 
202 цех, я был поражен его 
масштабами. Но сейчас мне 
здесь вполне комфортно 
работается. 

Коллектив подразделе-
ния встретил меня хорошо, 
освоиться помогали все. С 
некоторыми спорными во-
просами я до сих пор обра-
щаюсь к своему наставнику 
или другим более опытным 
работникам цеха. Они мне 
всегда подсказывают, как 
лучше, как быстрее, как 

правильнее.
На самом деле на МСЗ 

я нашел для себя много 
хорошего: здесь работают 
прекрасные люди, своих 
работников ценят руко-
водители, сами заводчане 
друг друга стараются под-
держивать. И я понимаю, 
что пока работаю здесь, 
меня ждет стабильное бу-
дущее.

Если вы планируете по-
пробовать себя в профес-
сии формовщика машин-
ной формовки, дерзайте. У 
вас все получится, конечно, 
если вы знаете азы и готовы 
ответственно трудиться.


